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Exposition Ça bouge en ville ! 
Sport et architecture pour demain

Livret d’exposition
Facile à lire et à comprendre

Site Le Corbusier 
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Venir visiter

Où sommes-nous ?

Pour visiter 
l’exposition, 
on entre par ici. 
Il faut payer pour 
acheter un ticket à la 
personne à l’accueil.  

Nous sommes dans une église : 
l’église Saint-Pierre. 
Une église est un lieu pour prier 
et se réunir. 

Cette église a été dessinée par un 
architecte qui s’appelle 
Le Corbusier. 
Un architecte dessine les plans d’un 
bâtiment.  

Bienvenue sur le Site Le Corbusier
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Bienvenue sur le Site Le Corbusier

L’exposition

L’église Saint-Pierre est aussi 
un lieu qui se visite. 
Dans la partie basse de l’église 
on peut voir une exposition. 
Une exposition est une présentation 
d’objets, de photos ou de tableaux. 

Ici, l’exposition change chaque 
année. 

Cette année l’exposition parle 
du sport dans la ville. 
L’exposition s’appelle « Ça bouge 
en ville ! Sport et architecture pour 
demain ». 
Dans cette exposition, on a le droit 
de toucher les objets qui sont 
présentés et même de les utiliser. 
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Suivez la piste et entrez dans l’exposition. 
C’est parti !

Au sol, il y a une piste de course à pied rouge, 
comme dans un stade. La piste montre le chemin à suivre 
pour découvrir l’exposition. 

L’entrée de l’exposition

Avant d’entrer dans la première salle on est dans la boutique. 
On peut y acheter des objets en souvenir. 
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L’entrée de l’exposition

Le Corbusier faisait beaucoup de sport. 
Sur la photo contre le mur, on le voit faire de la boxe. 

Le Corbusier a imaginé le stade de Firminy 
qui est juste à côté de l’église Saint-Pierre. 

Première salle

Le Corbusier et le sport
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Suivez la piste pour changer de salle

A côté de vous il y a un grand 
rideau blanc. 
Le rideau est fabriqué avec des 
balles de ping-pong. 

Les objets utilisés pour l’exposition 
ont déjà servi à autre chose avant. 
Ça permet de moins gaspiller.

De l’autre côté du rideau la vidéo montre des bâtiments 
sportifs dans le passé et aujourd’hui. 
On peut s’asseoir sur les sièges verts pour la regarder. 
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Et vous, est-ce que vous faites du sport ? Quel sport ? 

Les sports ont besoin de terrains de formes différentes. 
Par exemple, on joue au foot sur un terrain en rectangle, ou 
on fait de la course à pied sur un terrain en longueur. 

Deuxième salle

Quelle est la forme du terrain de votre sport ? 
En tournant les roues colorées, 
vous pouvez imaginer de nouveaux sports. 

Suivez la piste pour changer de salle
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Ici, tous les objets ont été peints en bleu. 
Ce sont des objets que l’on trouve en ville. 

Troisième salle

Ici, on les utilise pour faire du sport, comme si on était dans la 
rue. Vous pouvez utiliser les objets pour vous entraîner ! 
Le mode d’emploi est écrit et dessiné sur un des panneaux en 
bois. 

Sur les télés dans l’escalier en face, les vidéos montrent des 
personnes qui utilisent les bâtiments de la ville pour faire du 
sport.

Retournez sur la piste pour changer de salle

Par exemple un banc pour 
s’asseoir

Ou un plot pour empêcher 
les voitures de se garer. 
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Troisième salle

Par terre on dirait de l’herbe. 
Mais l’herbe est fausse, c’est du plastique. 

Ça ressemble à un terrain de tennis ou de football. 
Mais ce terrain n’est pas plat. Il est installé sur des marches.  

Quatrième salle

Pourquoi ? Parfois, en ville, il n’y a pas beaucoup de place. 
Alors on fait comme on peut pour installer un terrain de sport : 
on utilise la place qu’on a.  
On le voit sur les photos, sur le mur de la salle. 
Le terrain prend la forme de l’endroit où il est. 

Suivez la piste pour changer de salle
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Ici, on parle des bâtiments où on fait du sport, 
comme les gymnases. 
Ces bâtiments ont été dessinés par d’autres architectes. 

On peut voir les bâtiments représentés de plusieurs façons : 

Cinquième salle

Pourquoi ? Parfois, en ville, il n’y a pas beaucoup de place. 
Alors on fait comme on peut pour installer un terrain de sport : 
on utilise la place qu’on a.  
On le voit sur les photos, sur le mur de la salle. 
Le terrain prend la forme de l’endroit où il est. 

Retournez sur la piste pour changer de salle

•  Sur les murs, les photos montrent les mêmes bâtiments.

Vous pouvez choisir votre maquette 
préférée. 
Il faut trouver sa couleur sur la photo.
Ensuite vous mettez un papier de la 
bonne couleur dans la boîte pour voter.

À la fin de l’exposition, on saura quel 
bâtiment a reçu le plus de votes !

•  Il y a des maquettes. 

Une maquette montre un bâtiment, 
mais en plus petit. 
Ces maquettes sont fabriquées en bois.

Vous pouvez retrouver la photo qui correspond 
à chaque maquette.



11

Cinquième salle

Ce vélo est bizarre ! Il n’a pas de roues. 
C’est un vélo d’intérieur. 
Il permet de faire du sport chez soi. 

Dans cette salle on voit d’autres manières de faire du sport. 
En photo, on voit qu’on peut faire du ski sur le toit 
d’un bâtiment. 
C’est pour les gens qui ne peuvent pas aller à la montagne. 

Sur une autre photo on voit une plage reconstituée 
à l’intérieur d’un bâtiment. 

Dernière salle

Pourquoi ? Parfois, en ville, il n’y a pas beaucoup de place. 
Alors on fait comme on peut pour installer un terrain de sport : 
on utilise la place qu’on a.  
On le voit sur les photos, sur le mur de la salle. 
Le terrain prend la forme de l’endroit où il est. 

La visite de l’exposition est finie

On peut aussi faire du sport sur un ordinateur. 
Est-ce que c’est vraiment du sport ? 
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Après la visite de l’exposition, vous pouvez visiter 
l’autre partie de l’église. 
La personne qui se trouve dans le bureau à l’entrée 
peut vous indiquer où c’est.

Après la visite de l’exposition

Dehors, devant l’église, vous pouvez jouer au basket : 
il faut demander un ballon à la personne à l’accueil. 
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Après la visite de l’exposition
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